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▶▶今月の主な記事
新年のあいさつ　建設業が
「夢のある産業」になるために

コスト・パフォーマンス
～費用対効果

理事と支部長の
タッグで活動先進

ついに建設現場にロボットスーツ
導入 サイバーダイン「HAL」
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　平成29年の新春を迎え、謹んで新
年のごあいさつを申し上げます。
　組合員のみなさまには、決意も新た
に健やかに新年をお迎えのことと心か
らお喜び申し上げます。
　昨年の総会より代表理事に就任し半
年が過ぎました。行き届かないことば
かりですが一生懸命努めてまいります
ので、よろしくお願いいたします。
　さて、昨年は景気回復が期待されて
いましたが、われわれ中小建設業者を
取り巻く環境は依然として厳しい状態
にあったといえます。
　しかし、景気の回復を待つだけでは
なく、われわれ自身が行動を起こすこ
とが何よりも大事だと考えています。
組合員同士や員外、そして異業種も含
めたより一層の「協同」がこの苦境を
打開する方法なのではないでしょう
か。支部の活動を活性化させ組合員同
士の交流を生むために、理事・支部長
を中心として取り組んでまいります。

　2016年に頑張った人もそうでない人も、うまく行った人も失敗した人
にも、新しいスタートラインがやってきした。新年のスタートダッシュを
するためにも新年組合員交流会でエネルギーを蓄えませんか？

　また、建設業が「夢のある産業」と
して、魅力を高められるように「建ちゃ
んのまちづくりフェスタ」などのイベ
ントを通した子ども達への体験学習な
ど、私にできることを着実に実行して
いきます。
　協同組合の前進には、組合員のみな

さまの「参加」が欠かせません。新年
組合員交流会や通常総会、支部の例会、
セミナーなど、気軽に参加をお願いい
たします。
　本年がみなさま方にとって明るい飛
躍の年となりますように、協同組合の
長としてまい進いたします。

集う! 協同の力、輝く62年
～地元企業の団結で、世界に誇れる京都を～

新年組合員交流会
１月14日（土） 19時開演

京都ホテルグランヴィア　源氏の間
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。
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一生のつき合いになる「出会い」があります 
副理事長　宮下 茂一（株式会社宮下工務店）

時代に必要とされ、時代を切り開く 
副理事長　田中 宏樹（株式会社協栄土工機）

組合の未来が垣間見られた一年 
副理事長　小林 博明（小林金属興業株式会社）

　組合員のみなさん、あけましておめ
でとうございます！
　新たな年がスタートし、今年一年が
みなさまにとって素晴らしい一年にな
ることを願います。
　さて、理事の主張と題して去年１年
間この紙面で理事の方々が組合への思
いを語られてきましたが、私にとって
組合の存在意義は何かと考えますと、
やはり仕事にまつわる人間関係を構築
する場を与えてくれる組織だという部

分が最も大きいと思います。
　私が積極的に組合行事に参加するよ
うになって10年ほどになりますが、
この10年間で組合を通じて構築した
人間関係は私の中で貴重な財産となっ
ています。もちろん一度の出会いで終
わるものもあります。しかし、一生の
つき合いになるだろう出会いもありま
す。
　出会わなければ何も始まりません。
この記事を読んで組合には加盟してい

るが、行事には参加していないという
方がおられたら懇親会でも勉強会でも
支部の例会でも何かに参加してみてく
ださい。そして初対面の人でも気軽に
声をかけてお知り合いになってくださ
い。
　その先に何が待っているかはわかり
ませんが出会わなければ何も始まらな
いのですから・・・。
　みなさん、今年もよろしくお願いし
ます！

　新年あけましておめでとうございま
す。
　理事になってそこそこ経つのです
が、今でもわかっていないことが多々
あり、「？」の思いを抱えながらも、
昨年から副理事長に就任させていただ
き、新しい経験をいろいろとさせてい
ただいています。
　私自身は大きく変わるものは何もな
くまじめに？お客様のために、あるい
は組合や組合員さんに喜んでいただく

ためにあくせく過ごした一年でした。
時の流れとともに蓄積していく、見過
ごしがちな自分自身の課題・問題も見
て見ぬふりというわけにはいかない状
況になってきています。
　時代に必要とされるように、また時
代を切り開いていけるように、これか
らどう変化・進歩するかということに
手遅れにならないうちに正面から目を
向けて取り組まなくてはなりません。
　より良い方向に変わっていく。そし

て、常にその気持ちを持ち続けなけれ
ば人も企業もダメになってしまうとい
う危機感をなくさないように努めてい
きたいです。
　組合に対しても今までのように傍観
者でなく、積極的に提案ができるよう
になりたく思います。まだまだ何ほど
のことができるようにもなっていませ
んが、本年もがんばります。よろしく
お願いいたします。

　新年あけましておめでとうございま
す。
　振り返って昨年の世界全体を見まし

ても、経済、政治、社会情勢が大きく
変化してくように思います。それが日
本にどのような影響を及ぼすのか計り

知れませんが、我が国におきましても
アベノミクスによる経済再生の足踏み
も含め、世界の動きにどう左右される
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「自他共栄」の時代へ　専務理事　池田 光繁

組合員一人ひとりの要求に寄り添う　常務理事　吉田 明弘

　昨年は組合にとって大きな変化の
あった一年でした。若き組合のリーダ
も誕生いたしました。理事、支部長の
みなさんも大きく若返りました。この
力を結集し困難な時代を乗り越えてい
きたいと思います。
　昨今の経済情勢におけるスピードの
変化はITの発達、グローバル化によ
り加速するばかりです。もはや、熟考
する時間などないぐらいの時代にある
と思います。思いついたことを、とに
かく進める。やりきる。そんな力が求
められていると思います。
　だからこそ、瞬間、瞬間の判断が大

変大切になります。情報をいち早く捉
える力。情報に振り回されない目利き。
その中で行動することの難しさ。大変
な時代にあると感じます。しかし、や
りきらなければならないことは事実で
す。
　そんな中で、組合の役割も大きく変
わろうとしています。「自他共栄」の
時代なのではないでしょうか。組合員
さんとともに仕事を生み出す。いや、
組合員さんと職員だけではなく、行政
や地域と共に今、何が必要なのかを考
え、行動する、それが結果的に地域を
豊かにする。そして、仕事にも繋がる

のではないかと感じます。そんなコ
ミュニティに組合はならなければいけ
ません。「組合員と組合員をつなぐ」「組
合員と地域をつなぐ」「組合員と行政を
つなぐ」「地域と行政をつなぐ」・・・「つ
なぐ」ということがこれからの組合の
一番大きな役割の一つだと思います。
　そのためには、組合員さんみなさん
の力の結集が必要です。もちろん職員
の奮闘は必然です。個が強調される時
代です。しかし、今だからこそ協同組
合の存在が試される時だと確信してお
ります。「自他共栄」今年もどうぞよ
ろしくお願いいたします。

　新年あけましておめでとうございま
す。旧年中は組合事業・組織活動にご
利用、ご協力いただき誠にありがとう
ございました。
　近年は喜ばしいことに組合員が増加
傾向にあります。しかしその半面、脱
退する組合員もいます。新規加入した
組合員は何を求めて組合に加入したの
か。脱退する組合員はなぜ脱退するの
か。継続して加入している組合員は何

にメリットを感じているか。何を求め
ているのか。何が足りなかったのか。
これらを「知る」ことが大切だと思い
ます。
　組合創設から60年以上が経ち、組
合に対する要求や提供できるサービス
も多様化してきました。その中で、組
合員一人ひとりの声を聞く活動が手薄
になっていたのかもしれません。しか
し、組合員一人ひとりの要求に寄り添

うことが、組合員拡大目標を達成する
上でも大切なことです。
　今年は理事・支部長をはじめ組合職
員を含めた総動員で組合員の「想い」
を集めます。組合員訪問をはじめ、交
流企画にも力をいれます。ぜひとも新
年組合員交流会や通常総会、支部の例
会へお越しください。本年もよろしく
お願い申し上げます。

か目が離せない状況だと思います。
　混沌とした2017年の幕明けです
が、昨年度の組合スローガンでありま
す61年からの転換「自らの力と協同
の力を磨こう」のもと、岩井新代表理
事体制がスタートし、早や半年が過ぎ
去ろうとしていますが各事業部の実績
も快方に向かっており、また各支部役
員のみなさま方のご尽力のおかげをも
ちまして次代を担う若い新組合員の加

入も拡大し、転換を目指す組合の未来
が垣間見られることができたと思いま
す。
　これからまだまだ来るであろう、時
代の変化はこれまでとは質の異なるも
のであり、人びとの価値観や行動パ
ターンや文化まで含めたところまで根
底から変えてしまいそうな大きな波で
あろうと思います。
　いま一度、本組合の相互扶助の理念

の基づき、組合員のみなさま方一人一
人の力を結集してまい進してまいりた
いと思います。
　みなさまのさらなるご理解とご協力
をお願いし、みなさま方のますますの
ご繁栄、ご健勝と本年が明るく希望に
満ちた年となりますことを心から祈念
いたしまして、新年のご挨拶とさせて
いただきます。
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５年後には事業の柱へ　建設工事事業部　城戸 猛志

果実が極限まで熟した状態　総合事業部　谷口 弘樹

「つながり」拡大中。　組織部　西村　学

　みなさまのご支援にて、営業成果が
少しずつ身を結び、2016年度年間予
算の目途が経ち、酉年の二年目は５ヵ
年計画の基礎作りでさらなる売上の確
保をめざして、高い目標を持って行動
をします。
　「酉年は明るい年回りへの準備の年」
だという説があり、にわとりは人に時

を報せる動物。「とり→とりこむ」で、
商売に繋がるとされています。
　たくさん行動することによって運気
が向上し、仕事に対する情熱やパワー
であふれ、そういった情熱的な面を顧
客様から評価されることを期待し、行
動（受注）することの楽しさを感じる
「にわとり」になりきります。

　５年後には計画の達成と事業の柱に
なるようがんばります。
　建設業界を取り巻く環境はまだまだ
厳しき状況か続きますが、組合員さん
仕事確保と、地域に貢献できる組合と
して、更なる「イヌ」成長へとまい進
していきます。

　2017年の干支である酉年の「にわ
とり」は、明け方に鳴く鳥です。夜が
明けたら「こけこっこ？」というのも
アニメなどによくあるシーンです。
　新年も「一番に鳴く鳥のため縁起が
良い」とされています。さらに商売関
係に縁起のよい干支とされています。
「とり→とりこむ」で、商売に繋がる
とされ、そこから運気もお客も取り込

めるというものです。行動力があり、
積極的。親切で世話好きであるという
意味もあります。
　私は「鳥」好きなので、嬉しい干支
になります。みんながくれる年賀状に
はたくさんの鳥が描かれていて、見て
いて楽しいです。にわとり以外の鳥が
描かれていることもあるような気もし
ますが・・（笑）十二支の「酉」（とり）は

「にわとり」です。「酉」の由来は「果
実が極限まで熟した状態」で、そこか
ら物事が頂点まで極まった状態が、酉
年だと言われています。
　私たち総合事業部も「酉」の運気や
有効な情報を取り入れ、「実りのある
１年」「より積極的に活動できる酉年」
にしたいと思っています。

　人は必ず何かの組織に属していま
す。国籍も家族もなく完全に自給自足
をしている人間なら別ですが。
　人間は生まれながらにして国や自治
体はもとより、学生であれば学校や部
活に大人であれば会社や町内会、趣味
のサークルなど、生活をするうえであ
りとあらゆる組織に属することになり
ます。

　生活をするために必要な組織や自己
実現をするための組織、組織の加入理
由にはさまざまなことがあります。
　しかし、組織の中で活動するうえで
共通の理があります。それは、組織内
の「人のつながり」によって、自己の
目的を果たすということです。部活で
も会社であっても、誰もが「人のつな
がり」の中で成長し、成果をあげてい

くのではないでしょうか。
　自分がその組織で「成し遂げたいこ
と」を実現するためには、組織の人間
と「つながる」ということが必要不可
欠です。
　みなさんの要求を実現するために協
同組合という組織はあります。新しい
年にぜひ組織の中で「つながり」を深
めてみませんか。

飛ぶ鳥を落とせるか!?　各事業部からのあいさつ
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法律Q&A  遺言は早めに作成を

�Q 　80歳を超えた私たち夫婦には子
どもがおりません。
　私は３人兄弟の長男で、妻は３人姉
妹の次女です。将来は、自宅（妻と２
分の１ずつの共有）は私の弟の長男に、
私と妻の預金（私は2000万くらい、
妻は1000万くらい）は、半分を弟の
長男に、半分を妻の妹の一人娘に相続
させたいのですが、勿論相方が生きて
いるうちは、相方に全部相続させたい
と思います。
　まだまだ元気なつもりなのですが、
早目に相続対策をしておく必要がある
のでしょうか。

�A 　80歳を超えてなお夫婦ともお元

気なのは何よりのことですが、半年以
内には遺言を作成されることをおすす
めします。よく経験するのは、まだよ
いだろうと先延ばしされている方が、
結局そのままにしておかれ、気づかれ
た時には遺言作成の意思能力もなく
なっていたり、遺言を作成することな
くお亡くなりになってしまう場合があ
ります。その場合には、法定相続分（配
偶者に４分の３、残りの４分の１が兄
弟姉妹（但し、亡くなって子どもがい
る場合にはその子ども））による相続に
なり、遺産分割協議でもめることも多
いです。
　他方、兄弟姉妹には遺留分（遺言に
かかわらず相続財産の一定割合を取得

できる権利）はありませんので、遺言
を作成しておけば、ご希望どおりの相
続がなされます。
　但し、自分で手書きする自筆証書遺
言の場合、形式が違えば無効になりま
すし、死後、家庭裁判所の検認が必要
です。これに対し、公正証書遺言は紛
失のおそれはなく、利害関係のない証
人が２人必要ですが、これも弁護士が
担当することができます。
　進め方としては、遺言の作成のアド
バイスはもとより、証人、遺言の保管、
遺言執行も含めて、弁護士にご依頼い
ただければ、安心です。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　飯田　昭

毎月第一水曜日
無料法律相談

建設協組の組合員さん、ご家族のご相談は初回無料です。
毎週木曜日10時～12時、1時～3時まで電話無料相談もあります。

毎月第一水曜日 午後1時半～4時まで組合本部にて出張法律相談実施中（相談無料）

0120－555－262無料電話
相談

コスト・パフォーマンス～費用対効果
　「コスパ」とは、コスト・パフォー
マンス（費用対効果）の意味です。
　コスパがいいとは「少ない投資で、
できるだけ多くのリターンが得られ
ること」を意味します。例えばコー
ヒーなら、できる限り値段が安くて
美味しいのが、「コスパがいいコー
ヒー」であると言えるでしょう。車
の燃費もしかりですね。
　最近では「コスパが良い」「コスパ
が悪い」というように、物事の価値
が「コスパ」という言葉で言い表わ
されることが増えました。物事だけ
でなく、ビジネス・人付き合いなど
すべての面で「コスパの良さ」を第
一に考える人が増えているように思
います。付き合う相手から、なるべ

く少ない努力（投資）で、最大限のメ
リット（パフォーマンス）を得ようと
します。相手に対して何の見返りも
求めない無償の奉仕的発想・行動は、
コスパ至上主義の人々にとっては大
損以外の何ものでもないのでしょ
う。
　バランスを欠いた極端なコスパ主
義は、社会や人間性の歪みを作り出
すような気がします。心のよりどこ
ろである「結婚」「家族」「友人」をコ
ストで換算などできません。「コス
パ」と関係なく大切に思える人がい
る・物事があるということこそ、人
生を豊かにするのではないでしょう
か。
　人付き合いにメリットを追求しす

ぎる人や、損したくないからとコス
パ第一主義を貫けば貫く人ほど、自
分の人生の「コスパの向上」は望め
ないようにさえ思います。
　人生には無駄や余裕が必要であ
り、過度な倹約・節約もほどほど
に…

　2017年、「コスパ」を意識しなが
らの「ワイズ・スペンディング（賢
いお金の使い方）」で頑張りましょ
う！� （い）

ワイズ・スペンディング（wise spending）
「賢い支出」という意味の英語。経済学者の
ケインズの言葉。不況対策として財政支出
を行う際は、将来的に利益・利便性を生み出
すことが見込まれる事業・分野に対して選
択的に行うことが望ましい、という意味で
用いられる。
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労基協の技能講習
�● 特定化学物質・四アルキル鉛等作業

主任者
日程：１月26日（木）、27日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円
�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：２月６日（月）～８日（水）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代2,160円

�●玉掛け
日程：〔学科〕２月16日（木）、17日
（金）〔実技〕18日（土）／会場：〔学科〕
京都府中小企業会館〔実技〕（株）島津
製作所紫野工場／受講料：18,360円、
テキスト代1,500円
�●有機溶剤作業主任者
日程：２月23日（木）、24日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
http://www.kyoukiren.or.jp
※��受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�● 地山の掘削および土止め支保工作業

主任者
日程：平成29年１月18日（水）～ 20
日（金）／会場：京都建設会館別館／受
講料：18,000円
�●足場の組立て等社業主任者
日程：２月１日（水）、２日（木）／会
場：京都建設会館／受講料：10,910
円

�●職長・安全衛生責任者教育
日程：平成29年２月15日（水）、16
日（木）／会場：京都建設会館／
15,430円
�●職長のためのリスクアセスメント
日程：平成29年２月16日（木）／会
場：京都建設会館／受講料：8,230円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部

〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：��午前9時～�

午後5時
※��ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
　http://kensaibo-kyoto.jp/

理事と支部長のタッグで活動前進 
理事・支部長忘年会

閉会のあいさつをする岩井代表理事

　昨年12月16日に京都ホテルオー
クラにある中華料理「桃李」にて理事・
支部長忘年会が開催され、2016年の
最後に支部担当長も含めた28人が参
加した大交流会となりました。
　この一年間で理事と支部長の交流も
進み、もはや自己紹介も必要がないほ

どです。2016年に「名刺交換会」を
主催した西﨑新桂川支部長が、「来年
も開催するので、是非他支部と合同で」
とあいさつをしたり、支部の合併の議
論がされたりと今年の支部活動への熱
いエネルギーが交わされました。
� （西村　学）
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組　織　部 soshiki@zenkyoto.jp
建設工事事業部 koji@zenkyoto.jp
機材リース kizai@zenkyoto.jp
（総　　務） soumu@zenkyoto.jp
洛南事務所 raknan@zenkyoto.jp

�＜協議議案＞
①各事業委員会からの報告について
②2016年度上半期収支報告について
③2017年新年組合員交流会について
会費は5,000円（二人目以降3,000
円）とする。
④新組合員加入審議について

�＜報告議案＞
⑤事業の結果と計画について
⑥理事・支部長忘年会について
⑦建設業保険セミナーについて
⑧ゴルフコンペについて
⑨住宅ストック循環支援事業について
⑩組合Diary
⑪その他

11月の定例理事会
●��11月定例理事会は11月29日（火）午後７時から京都工業会館で理事11人の
出席で開催されました。

組合日誌
 本部
12/16� 理事・支部長忘年会
12/20� 職員会議
12/22� 建設業保険セミナー
12/28� 仕事納め

 支部
12/ １� 伏見（忘）
12/ ２� 右京（忘）
12/ ３� ＪＩＣ（忘）
12/ ９� 北山（忘）
� 洛中（忘）
� 新京（忘）
12/15� 新桂川（忘）
12/17� 洛南（忘）
12/22� 宇治（忘）

編集後記
　新年あけましておめでとうございま
す。
　新年号を編集する上で浮かび上がっ
たキーワードがあります。それは「つ
ながり」です。組合の役を担う人たち
は「つながり」こそが、組合の真骨頂
だと言い切ります。
　つながりを通して企業の発展や成
長、自己実現がなされる。これこそが
加入のメリットだと。
　つながりを円滑にする役割が機関紙
にはあります。「建設協組newsLight」
は組合と組合員をつなぐ媒体だからで
す。我こそはという方は、ぜひ紙面に
登場してください。
　本年も「建設協組newsLight」をよ
ろしくお願いします。� （西村　学）

ついに建設現場にロボットスーツ導入 
サイバーダイン「ＨＡＬ」
　大林組は建設現場にサイバーダイ
ン株式会社のロボットスーツ「ＨＡ
Ｌ作業支援用（腰タイプ）」を導入し
ます。重量物を運ぶ際の腰への負担
軽減や作業効率の向上などを目指し
ます。2016年度末までに10台を全
国の本・支店に導入し、17年度以降
にさらに台数を増やす計画です。
　現場作業の負担軽減や生産性向上
につながり、１日当たりの作業量が
1.5倍向上するなどの実証データも
あります。
　建設業界にもイノベーションの波
が押し寄せつつあります。

「ＨＡＬ」は医療・福祉分野でも
導入されています。

「ＨＡＬ」サイバーダイン株式会社
　身体機能を改善・補助・拡張・再生することができる、世界初のサイボーグ
型ロボット。身体に装着することで、「人」「機械」「情報」を融合させ、身体
の不自由な人をアシストしたり、いつもより大きなチカラを出したり、さら
に、脳・神経系への運動学習を促すシステムだそうです。
　注）映画「ターミネーター」に出てくる例の会社とは関係がありません。
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